
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）財政司司長曾俊華昨日發表其任內第九

份財政預算案，各建制派政黨及議員形容，新年度財政預算案腳踏

實地，算是最好的一份預算案，但在紓解基層民困方面略嫌不足。

預算案內提出了總值388億元的紓困措施，惠及基層、中產及中小企

等，他們呼籲反對派議員盡本分，急市民所急，立即停止拉

布，盡快通過有關撥款。
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促反對派急市民所急 停拉布通過積壓撥款

建制派讚務實惠各階層

李慧琼：近百項目待審議
民建聯主席李慧琼表示，新年度財政預算案全
面，包括了推動「新經濟」發展的措施，但在紓困
措施方面仍略嫌不足，特別是對政府未有提出公屋
免租措施表示失望。由於財政預算案各項撥款關乎
全港市民福祉，但立法會還有70項公務工程和27
項議案等待審議，反對派議員應停止拉布。

林健鋒：寬減措施助中產
經民聯副主席林健鋒指出，中產階層是穩定社會
的重要支柱，但就一直「交稅多、福利少」，新預
算案各項稅務寬減措施可減輕中產的負擔。同時，
總值388億元的紓困措施惠及香港社會各階層，反
對派議員應急市民所急，盡快通過有關撥款。

黃國健：遺憾公屋無免租

工聯會議員黃國健指，該會對當局不再推公屋免
租感到遺憾，雖欠突破，但尚算平穩。不過，預算
案用於社會未來發展，及惠及市民的紓緩措施卻不
多，「到處撒少少糖粉。」

葉太：社會兩極化待解決
新民黨主席葉劉淑儀表示，新年度預算案無新

意、無亮點。她認為要解決社會兩極化和修復社會
的傷口，須提出一套可行的解決方法，但預算案並
無相關建議。

田北俊方剛：兼顧各方面
自由黨榮譽主席田北俊稱，預算案方向正確，財
團無收少稅，基層也有受惠，收支和投資做到謹慎
理財。
自由黨黨魁方剛則認為，預算案有兼顧各方面需
要，並沒有傾斜商界或中小企。

馬逢國：助粵語片北上好
體育、演藝、文化及出版界議員馬逢國指，預算

案整體審慎、務實，所推出的提振經濟措施，相信
可協助中小企及業界度過寒冬，又歡迎當局資助本
地製作粵語電影在內地發行和宣傳費用。

謝偉銓：能鞏固傳統產業
建築、測量及都市規劃界議員謝偉銓形容，預算案
平穩務實，但缺乏開拓市場及推動產業多元化實質支
援，偏向鞏固現有傳統產業優勢。他又歡迎當局增公
務員編制，以回應市民日漸增加的訴求和期望。

盧偉國：增創科資源適切
工程界議員盧偉國形容，預算案在創新科技的資

源投放，包括「科技劵先導計劃」、「投資研發現
金回贈計劃」加碼等，相當適切且值得支持。他又
歡迎當局資助學生修讀指定專業的自資學士學位課
程，及增加香港大學生到內地和東盟國家的實習。

陳健波：挺發展公院病床
保險界議員陳健波認為，預算案可以為經濟下滑

作防風措施，又支持特區政府用2,000億元作長遠
發展公營醫院病床，但希望不要忽視私營醫療體系
的需要。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）針對新年度財政預算案，立
法會反對派政黨和議員的評價相對溫和。民主黨稱，新年度
預算案較貼近香港情況，但未有方案助港人走出困境。公民
黨黨魁梁家傑則稱預算案的用詞態度較謙卑踏實。個別反對
派議員更指一度為預算案拍掌，甚至被預算案感動。
民主黨昨日在回應預算案稱，預算案是以香港人的角度去

解決問題。該黨議員黃碧雲聲稱，曾俊華的預算案比較貼近
香港情況，聽到結語時她都不禁拍了幾下手掌，但又稱預算
案沒有提出幫助香港走出困境的具體方案。該黨議員涂謹申
則指，預算案令他很感動，感受到曾俊華很想解開香港的
結。雖然具體措施不是非常好，但最少令香港人有點希望，
有「正面感受」。
公民黨黨魁梁家傑則稱，預算案「中規中矩」，但用詞態

度均較謙卑踏實，反映出曾俊華有留意全球及本港經濟環
境。該黨議員郭榮鏗則稱，曾俊華的措施無願景着手解決香
港的貧富懸殊，在年輕人和教育兩議題上「交白卷」。
工黨則稱，預算案在「政治方面及格」，但在財政方面卻

不及格，在財政上對基層市民支援不足，又稱不滿將較多資
源分配給富裕和中產階層。

反對派「罕有讚好」有所圖

回 應

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）行政長官梁振英昨日就2016/
17年度財政預算案發表聲明，指預算案能配合他的施政報告的
主張，落實本屆特區政府對社會多方面的承擔。他說，預算案
提出一系列措施，令香港經濟持續發展，應對人口老化，又能
紓緩市民經濟壓力，更為香港在創科方面早着先機，保持香港
優勢。他期望立法會和廣大市民支持這份預算案。

落實扶貧安老助弱培育
梁振英昨日在聲明中表示，預算案在財政資源上配合他在一
月公佈的施政報告中涉及2,200億元的各項主張，進一步落實本
屆特區政府在扶貧、安老、助弱、培育青少年和提升公營醫療
服務等多方面的承擔。

他續指，這份預算案提出一系列措施，透過推動創新、產業
多元發展和開拓新市場，令香港經濟持續發展，讓市民分享經
濟發展成果，同時亦致力保持財政穩健，並在應對人口老化問
題上作長遠規劃。

扶助企業應對經濟波動
展望2016年，本港經濟將面對種種挑戰。梁振英表示，特區

政府會採取適當措施提振經濟，扶助本地企業，特別是中小
企，應對經濟波動，保障市民就業。預算案亦針對性支援旅遊
業，撥出資源加強宣傳香港和協助業界提升競爭力，吸引更多
旅客。
他續說，為紓緩市民經濟壓力，預算案又提出包括寬減薪俸

稅和個人入息課稅、寬免差餉，以及發放額外的綜合社會保障
援助、高齡津貼、長者生活津貼和傷殘津貼、增加薪俸稅和個
人入息課稅下的兩類免稅額，以及提高供養父母和祖父母的免
稅額。
面對環球市場的激烈競爭，梁振英表示，曾俊華也提出香港

要早着先機，做好準備，並透過研發和應用創新科技、推動金
融科技、初創企業和創意產業發展，以及培育合適的人才，令
香港保持優勢。而新興市場在環球經濟的重要性與日俱增，我
們需要開拓更多市場，曾俊華又提出措施，推動香港配合「一
帶一路」的發展策略和把握其他發展機遇，發揮香港「一國兩
制」的優勢，令經濟持續發展。
梁振英希望，立法會和廣大市民支持這份財政預算案。

特首：配合施政報告保港優勢
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）新年度財政
預算案提出一系列措施提振經濟，扶助本地企
業。香港五大商會，包括香港中華總商會、香
港總商會、香港中華廠商聯合會、香港工業總
會及香港中華出入口商會昨日均表示，預算案
有助提振經濟，促進香港營商環境，特別是對
創新及科技發展的推動政策，但他們擔心立法
會拉布和社會暴力歪風繼續，期望各界發揮
「獅子山下」精神，讓香港在繁榮穩定下落實
預算案的建議。
香港中華總商會會長楊釗表示，預算案透過提

升對本港新興產業和中小企的支援力度，有助企
業應對經濟下行對營運帶來的挑戰，及進一步提
升企業競爭優勢，抓緊國家發展的龐大機遇。
總商會主席彭耀佳表示，預算案採取了具體措

施支援和協助中小企渡過艱難時期，又贊同特區
政府積極為新經濟下的產業提供急需的支援，拓
展創意產業，一系列相關措施令人鼓舞。
香港中華廠商聯合會表示，預算案開門見山

提出多項支援中小企業的措施，凸顯了對中小
企業的重視，準確把握業界經營狀況，「應民
所急」的施政態度值得讚賞。
香港工業總會主席鄭文聰表示，歡迎預算案

中有關推動香港「再工業化」、創新科技發展
的一系列措施及撥備預算，又支持特區政府推
動機械人技術、健康老齡化和智慧城市三個領
域，將科研成果廣泛應用和商品化。
香港中華出入口商會表示，預算案對中小企

的關注度較過去為多，兼顧創新科技經濟發展
及傳統行業，在「輸血」之餘更重視「造
血」，但議會不斷拉布和社會上的暴力風氣，
令人擔心建議能否得以貫徹落實。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）財政
司司長曾俊華昨日公佈新年度財政預
算案。行政會議召集人林煥光昨日在
評論預算案時特別提到，旺角暴亂當
晚，自己確實從未如此傷心，更相當
激動指自己走過的60年來，從未如此
過一個不開心、痛心的農曆新年。
林煥光指出，今次預算案包含一系

列扶貧措施，是本屆特區政府其中一
個最大成就。他期望公眾考慮特區政

府要有盈餘支援經濟，避免只着眼於「派糖」多寡，而應盡
量以特區政府盈餘支援經濟，令香港未來可以走出困局。
他又認為，曾俊華在預算案中提及香港足球隊迎戰卡塔爾

的比賽，是要提醒香港人目前享受的各種成果，並非單靠好
運或別人支援，而是靠大家「一步一腳印」，咬着牙關、吞
着牙血走過來的。香港人同坐一條船，千萬不要弄沉自己乘
坐的船，即使有爭拗也不應該互相踐踏，這是大部分香港人
的心聲。

林煥光：過年見暴亂最痛心

中產盼獲助子女教育在職進修
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）財政預算案昨日
提出多項支援中產人士的措施。有本身為社工的中
產人士表示，預算案未有針對中產人士關注的子女
教育和在職進修提供支援，認為幫助不大。工聯會
屬下香港文職及專業人員總會昨日指出，預算案力
度太輕，中產未必感受得到。
今年40多歲的社工陳義飛月薪約5萬元，太太是
全職主婦，兩名子女分別就讀中學和小學，除了每
月一萬元供樓，還要供養母親。本身為社工工會主
席的他說，未能在預算案中享受到子女教育方面的
優惠和津貼，年邁的母親又只靠他一人撫養，加上

物價騰貴，令他感覺面臨相當大的壓力。
他續說，很多在社工界工作了十幾年的人士，月

薪只有3萬多元，持續進修是職業生涯一個重要部
分。不過，現在就讀一個碩士學位需要五萬多至六
萬元，加上生活費等各種支出，需花費十多萬。他
對預算案沒有提到在職人士進修較失望。
權益及社會事務員委員會主任王吉顯昨日在記者會

上指出，中產人士作為香港的夾心階層，對香港經濟
及社會穩定作出不少貢獻，但新一份財政預算案只是
「隔靴搔癢」，忽略了中產家庭面對的問題和壓力。
工聯會議員郭偉強則歡迎預算案提高個人免稅額

至132,000元，高於文專總會建議的130,000元，但
預算案沒有一些「皆大歡喜」的措施，力度太輕，
中產未感到政府對他們的關心。
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